
道連協令和6年度特別講演会（令和6年6月22日開催）
アンケート結果（参加168名中84名の回答）



３（2）講演会の内容についてのご意⾒
• 資料、講演内容ともにわかりやすかったです
• 疑義解釈があり、わかりやすかったです
• もう少し詳しく知りたい内容がありました。
• 時期が早い⽅が役⽴ったと思います
• とても重要な講義でした
• ⼗分ではないですが、不明な部分が理解できました
• 6⽉の実施だったので今更になるのかと思いましたが，
• 疑義解釈なども出たあとなのではっきりしてよかったところもあったかと思い
ました．

• 理解できていない事が確認できた
• 診療報酬改定されてから、少し経った時点での講演で実際困っていた部分など
分かり
やすく説明を頂き理解が深まりました。

• ありがとうございます
• 様々な改定があり、もう少し詳しくききたかった。
• わかりやすく、確認できました。
• とても詳しく説明していただきありがとうございました。
• 診療報酬改定で悩んでいたので旬のテーマでありがたかったです。
• 休憩をいれてほしかった。
• とてもわかりやすかったです
• 短時間でわかりやすく再確認できたところがありよかった
• 疑義解釈も加えながら、丁寧に話していただき、わかりやすかったです。
• どこにポイントをおいた改定なのかが、あるていどわかりました。
• 具体的な状況を説明していただけたので、わかりやすかった。何度か、診療報
酬改定
介護保険改定の説明会に参加しましたが、⼀番わかりやすかったです。

• 重要なことではありますが、内容が多く⾔い回しが難しく理解がが追いついて
いかない状態でした。

• とても分かりやすく、報酬改定の都度、参加させて頂いています、ありがとう
ございます。



• 様々な改定があり、もう少し詳しくききたかった。
• 改定についての疑問点や注意点をわかりやすく説明していただき、ありがとうござい
ました。まだまだ霧の中の事項もあり、今後復習していこうと思います。

• 病院看護師に⽐較して訪問看護師の給与⽔準が低いと⾔われていることを考えると，
今後賃上げに関する話はどこかでお聞きしたい

• 管理療養費１の「別表７及び別表８の相当な実績」の⼈数が確認できて良かったです。
たくさんの内容の改定があり、算定要件を理解して正しく請求できるようにしなけれ
ばならないので、確認しながら実施していこうと思います。

• タイムリーな内容だった
• 今後取り組むのにとても分かりやすく講演して頂き、本当にありがとうございます。
• 報酬改定の研修は２回⽬であり、深まりました。届け出は介護・診療報酬共に済んで
おります。

• 札幌市協議会の報酬改定講義より、なぜそうなっているのかの詳細がわかり、事業協
会さすがだなと感じました。退院⽇に訪問している退院⽀援加算が⼆回⽬の訪問も合
算して９０分に満ちれば８０００円になるとか、事業協会が発信してくれたからの加
算額アップなんだなと感じました。⾯倒なアンケート調査もこれに必要なものだとわ
かり、今後もやっていこうと思いました。

• とても分かりやすく理解が深まった⼀⽅で、認識不⾜の⾯もわかりました。
• 改定内容について、⼀つひとつ丁寧に解説いただき⼤変分かりやすかったです。⼀部
誤って解釈していた部分もあったため、改めて理解することが出来ました。お忙しい
ところ、ありがとうございました。

• 具体的な説明があり、改めて解釈の確認ができ、事業所内で⾒直し作業ができます。
• 24時間緊急時対応体制が電話相談も該当する事、認識していなかったです。解釈が明
瞭になり、法⼈にも職員休み体制確保の推進、理解してもらいやすくなりました。

• 各種届出、提出しなくても良いものと認識していたので、確認出来ました
• 改定の詳細については、まだもやもやが残る。
• 解釈があいまいなものに対しては、事例を通じ、質問しながら消化していくしかなさ
そう。

• 理解が難しい部分がありました。
• ⼀番聞きたい内容でした。



４（2）講師についてのご意⾒

• 説明が分かりやすく聞き取りやすかったです
• 聞きやすかったです
• わかりやすい講義でしたが、内容が濃すぎてパンパンです
• 聴きやすくわかりやすかった
• 分かりやすい説明でした。ありがとうございます
• とても傾聴しやすくお話していただきありがとうございました。
• 丁寧な説明わかりやすかったです。ありがとうございました。
• 部分的に正しくないと思うこともありました。指⽰書で傷病名コードは、医師の
診断の範疇であって勝⼿に付けてはいけないと思いました。

• とても丁寧でわかりやすい説明でした
• 分かりやすい解説でした。
• 説明わかりやすい
• 早⼝にならないよう気を配って話されていたので、聞きやすかったです。
• できれば最後まで聞きたかった。
• ありがとうございました。
• いつもありがとうございます。
• わかりやすい説明をありがとうございました。
• Ｑ＆Ａの最新の解説もあり、とても分かりやすかったです。
• ありがとうございました。



• ３（２）同様です。本当にありがとうございました。
• 改定された年度にいつもわかりやすいご説明ありがとうございます。深まりま
した。

• 聴きやすいトーンで、スピードで、資料を⾒ながらす〜っと⼊ってきました。
⼆時間休憩なしの講義、⼤変ありがとうございました。先⽣、お痩せになっ
た？と⼼配になりました。

• 改定された年度にいつもわかりやすいご説明ありがとうございます。深まりま
した

• とても聞き取りやすいスピード、声のトーンでした。とてもボリュームのある
内容でしたが、とても分かりやすく、あっという間の2時間でした。お忙しいと
ころ、ありがとうございました。

• 資料だけでは理解しにくい、内容を分かりやすく解説頂き、ありがたいです
• 解りやすい解説でした。
• 細かいところまで丁寧に説明していただきありがとうございました





５（4）Zoomでの講演会についてのご意⾒
• 遠⽅でも参加できるのが良いです。
• 参加しやすいので、積極的に開催していただきたい。
• 特になし
• 場所を選ばないので参加しやすいので今後もあってほしいです。
• 参加しやすい
• 投票の仕⽅や名前の変更の仕⽅などのレクチャーを案内の時に同封してもらえると助
かります

• 札幌までの移動距離があるのでzoomだと助かります。
• 交通時間がないので気軽に参加できてよい
• 参加しやすいので良かったと思います。
• 実はね、投票できなかったのです。初めて。何が悪いのかわかりませんが、こちらの
パソコンの設定なのでしょうね。前回は投票出たのにな。zoomはいいけどそういうと
ころが不便です

• 集合講演会や研修では、移動時間や労⼒が必要となるためwebでの開催は⾮常に助か
ります。

• 近年、Zoomを使⽤することが多いため、特に困ることはなく、対⾯よりもスムーズ
な講演会の運営も⾏えると思われ良いと思います。

• ⾮常に良いので継続お願いしたいです
• 移動距離の時間を確保しなくても良いので、助かります。前後、業務ができるので、
ありがたいです。



６（2）事務局運営についてのご意⾒

• ⼤変お疲れ様でした。ありがとうございました。
• 午前中の実施を希望します
• いつもありがとうございます。意⾒は特にありません。
• スムーズな運営ありがとうございます。
• スムーズでよかった
• 申し込み期⽇が過ぎていてもご対応いただきありがとうございます。
• ⼊会ギリギリなのに迅速に対応していただき感謝しています。
• いつも企画運営ありがとうございます。役員の選出⽅法をご検討された⽅がいいと思
います。本来であれば選挙かと思いますが・・・

• 申し込みをして参加要領が届かず、お問い合わせでスムーズに対応していただきまし
た。できれば、申し込みの際に「申し込み完了のメールがとどきます」等のアナウン
スがあったら、早い段階で気づけたかなと思います。

• 特にありません
• 役員の選定基準は何かあるのでしょうか？（訪問看護管理者従事年数が１年程度の⽅
もいるようですし）

• 全道の⽅を呼ぶのならzoomがいいのでしょうが、たまに集合したいです。
• お忙しいところ、企画、準備、運営等ありがとうございました。
• アンケートその場で回答するのが、分かりやすくてとてもよかったです



７．今回の研修に関するご意⾒・ご質問がありました
ら、ご記⼊ください

• 事業所でも再度解釈、実していきます
• ケアプランデータ連携システムなど居宅や包括との連携の仕⽅
• もう少し早く実施してもらえると準備に余裕があったかも。
• 全て指定変更などを出し直しをした後だったので確認になりました。しかし，ベー
スアップに関しては書類の分かりにくさから出してない事業所が多いと聞いていま
すが，看護職の賃⾦の引き上げのためには，なぜ必要なのか，どのように計画する
のかを具体的事例を通して話していただけると分かりやすいと思います。⾃動計算
されるのでそのまま出しましたが，⾃分⾃⾝内容を理解できているかというととて
も怪しいです。

• 別表8について質問です。追加された在宅腫瘍化学療法注射指導管理についてお伺
いしたいのですが、例えば外来化学療法の患者様でFOLFOXやFOLFIRIなどのレジ
メンの⽅で、外来化学療法を⾏いシュアフューザーを繋ぎ、⾃宅へ帰った後化学療
法が終了する数⽇後にcvポート抜針となった際に、訪問看護を利⽤して抜針するこ
とが可能になると⾔うことでしょうか？ご返答お待ちしております。

• 開催⽇に関することです。講演内容が診療報酬改定に関することだったので、申請
締切前に開催したほうが、より実践につながったと思います。特に札幌訪問看護ST
協議会と丸かぶりの内容でしたので。

• 緊急訪問看護加算が⽉初めと後半で減額となっている意図が知りたいです。
• 今⽉から適応の報酬改定の中⾝がより充実して理解できました。このくらいの時期
にするのが、⾝をもって感じられるというが有意義だと思いました。

• タイムリーな研修内容でありがたかったです。
• 報酬改定の時期、調べながら・疑義解釈探し膨⼤な時間を費やしており、この講習
会で確認できたので本当に助かります。⾏政の公表時期が現状では難しいと思いま
すが、届出期限1か⽉位前に開催されると、もっとスムーズに⼿続きができて、余
裕があるのかなと感じます。



• ・緊急時訪問看護加算・24時間対応体制加算についての中で、負担軽減の取り
組みのうち勤務間隔の確保については、遅出勤務について例が出ていたが、例
えば、午前勤務のみにして午後の時間を業務保証にするなどの⼯夫は取り組み
に該当するのか。・緊急時訪問看護加算についてQ＆A 問31について Qでは
3/1夜間の対応の翌⽇での２⽇の答えは納得できるが、3/2⽇早朝（２⽇の営業
開始前）の対応であった場合の翌⽇の考え⽅はどうなるのか。

• 「管理療養費１・２について、特活診療の施設基準等別表第7に掲げる疾病など
の者及び施設基準等別表第8に掲げる者に対する訪問看護について相当な実績を
有する事」の相当な実積について聞き逃してしまったので、詳しく知りたいと
思いました。

道連協に関するご意⾒・要望等がありましたら、ご記⼊下さい
• 特にありません
• いつも貴重な内容の研修会ありがとうございます。
• これからも頑張りましょう。旧役員の⽅々には⼤変お世話になりました。
• 今後ともよろしくお願いいたします。


